

## LAS HABITACIONES INSALUBRES

En la última sesión del Ayuntamiento de esta capital, un señor Concejal, que si mal no recordamos fué el señor Ramis, formuló una petición al señor Alcalde, la cual tiene a nuestro parecer gran trascendencia, por referirse a un asunto sobre el cual mucho, muchísimo hay que hacer.

Dijo el mentado señor Concejal que encarecía al señor Alcalde que emprendiese una campaña para que no se pudiesen alquilar las habitaciones no salubres.

Tocar esta cuestión en Palma es tocar uno de los más vitales problemas, una de las llagas más hondas de nuestra población. Hay barrios enteros que si se sometiesen a una inspección, aunque ésta fuese archibenévola, se vería que ninguna de las habitaciones reúne el mínimo de condiciones higiénicas absolutamente indispensables.

Basta pasar por ciertas calles para sentir náuseas del tufillo inmundable que sale de las viviendas de las pobres gentes. Hay infinidad de casas que no tienen más entrada para el aire que la puerta principal, sin otra comunicación que con la calle. Son las menos las que tienen agua; los cuartos están casi todos en el fondo de la casa, sin aberturas de ventilación; los escusados son focos de infección, estando casi todos dentro de la cocina, que al mismo tiempo sirve de comedor. La humedad es general en casi todas esas casas de alquiler; sus paredes tienen la lepra de la miseria y de la humedad.

No, no es tan sólo en la calle del Socorro, o en esta ó la otra calle, donde hay esas habitaciones inhabitables: es en casi todas las calles de Palma, aún en las más céntricas, y algunas cuyo aspecto exterior no lo dejaría sospechar.

El asunto que tocó el señor Ramis merece algo más que una simple petición al señor Alcalde, exige que se ponga sobre el tapete de las deliberaciones de la Corporación, y nombrar una inspección técnica que clasifique las casas en habitables é inhabitables, y luego indique cuántas personas pueden guárderse en ellas.

Y además del aspecto higiénico hay que tener en cuenta el moral; cuidando de que las personas de una misma casa puedan observar las reglas elementales del pudor con la necesaria separación de sexos, y la de padres (matrimonio) é hijos.

Si no se pone manos sobre esta cuestión de las casas de alquiler no hay que hablar de lucha contra la tuberculosis, de higienización de las clases populares, ni de muchas otras cosas de que se debería hablar muy en serio.

Encarecemos á la Corporación municipal á que vuelva sobre este asunto y le preste la atención que se merece.

por seguro, no iban á quedar en España sino dos partidos: á un lado, los hombres; al otro, las fieras, que no por muy feroces dejan de ser exterminadas por el hombre.

«La libertad!... La libertad es una hermosa palabra que no puede invocarse para azuzar clases contra clases, para excitar malas pasiones, para predicar el asesinato, ni aun embodazadamente; nadie, nadie tiene derecho á invocar la libertad para que se le deje hacer nada de eso.»

**El Mundo:**  
«Las palabras del ex gobernador civil de Barcelona confirman la sospecha que sentimos al recibir de la gran ciudad las primeras noticias de estos días terribles; la guerra en África, la marcha de los reservistas, ha sido lo de menos en el terrible movimiento insurreccional barcelonés; y el agarrarse á un clavo ardiendo de los condenables elementos de Lerroux, de la Casa de Pueblo, ha sido lo principal, cuando no todo.»

Nuestras sospechas tenían también la base de fuertes indicios anteriores, porque lo que ahora estalló se preparaba, y no iba sólo para Barcelona, porque iba á España toda ó casi toda ella.»

**El Siglo Futuro:**  
«Basta leer cualquiera de los artículos, ó párrafos, ó incisos dedicados por El Liberal, El Imparcial, El Mundo, La Correspondencia, etc., á los sucesos de Barcelona, para encontrar reunidos los calificativos más fuertes, más duros.»

Todos son merecidos: sedición, traición, alévosa, crimen, cobardía, etc. Como los anarquistas y lerrouxistas fueron los promotores del movimiento barcelonés, sobre ellos recaen los epítetos de los diarios liberales: los de traidores, sediciosos, etc. Pero hace pocos meses esos mismos diarios, dando cuenta del triunfo electoral de Sol y Ortega y Giner de los Ríos, y más tarde aún, refiriéndose al fracaso de los solidarios en las elecciones municipales, estamparon títulos como el siguiente: «Barcelona por España.» «El triunfo de España.» «Cataluña por la Patria.» Y explicando estos títulos y narrando sucesos y compulsando cifras venían en decir que el triunfo de los lerrouxistas era el triunfo de España.

Por lo demás, lo propio venían diciendo desde que hubo solidarios en el Congreso. «Se han lucido», pues, los rotativos liberales!... «Españolistas, defensores de España, patriotas los que han promovido y llevado á cabo el vergonzoso y bárbaro crimen de Barcelona! Los conocían bien los periódicos liberales! Y si los conocían, ¡a valiente manada de fieras querían ligar la santa causa de la unidad nacional.»

## El Cuarto de Hora

**Nuevo método de alimentación de las aves**  
Un criador inglés, E. Brown, en un relato sobre su viaje de estudio hecho por América, indica un nuevo método de alimentación de las aves de corral, muy en boga entre los yanquis, al cual llama alimentación seca, y que consiste en dar solamente alimentos en estado seco, en forma de granos y productos secundarios de su mollienda.

Brown cita los nombres de los propietarios de las grandes granjas que emplean el nuevo procedimiento, y añade que el profesor Conel, agregado á la célebre Estación Agrícola del Estado del Maine, se ha convertido en el celoso defensor del método americano. En todas las Estaciones Agrícolas americanas se han hecho experimentos numerosos, no solo en aves, sino también con ganado mayor, obteniéndose en ambos casos un éxito completo.

Este nuevo sistema de alimentar las aves presenta una particularidad muy interesante. Los animales disponen á su voluntad de los alimentos que se les destinan, comiendo cuando tienen necesidad, y en la cantidad que les conviene.

A partir de la primera semana de su nacimiento, los pollos reciben la alimentación seca en comedores planos ó en pequeños receptáculos en forma de embudo. Más adelante se les ponen receptáculos más grandes que puedan contener la alimentación de una semana. Esos embudos son de madera: los alimentos caen automáticamente en un comedero, de donde los toman las aves. En algunos casos, el embudo tiene tres divisiones: una contiene una mezcla compuesta, en gran parte, de harina; otra, carne picada, y la otra, afrecho. En algunas granjas se dan, mezcladas, todas estas substancias.

A. F. Hunter da las siguientes razones en favor de ese género de alimentación:  
Las gallinas sometidas al nuevo régimen ponen huevos de mayor tamaño, se desarrollan más rápidamente y permiten que el productor realice mayores beneficios.

El número de huevos puestos acusa un aumento sensible. Finalmente, los pollos resisten mejor las enfermedades que de ordinario causan estragos entre ellos.

M. Hallock, criador y propietario de la Granja Modelo de Iowa, no emplea más que granos en la alimentación de las aves, sirviéndose exclusivamente de una mezcla de diversas harinas, á la que da el nombre «dry mash».

Así, las gallinas que ponen reciben una mezcla hecha en las siguientes proporciones: afrecho, 100 kilos; harina de trigo de mediana calidad, 50; harina de maíz, 50; harina de linaza, 25; harina de gluten (desperdicios de la fabricación de fécula de maíz, 50; carne picada, 60; trébol finamente picado, 50; residuos de la mollienda de avena, 50; sal, 2. Desde los primeros días se hecha en el suelo arena gruesa y conchas de ostras en cantidad más que suficiente, y además, según la estación, las aves reciben colza, centeno, trigo ó avena al estado verde. Algunos agricultores norteamericanos que se dedican á la producción de pollos emplean una mezcla de grano de trigo, carne picada, polvo de huesos y forrages verdes.

Las aves toman su alimento sin pelearse. De este modo no lo toman con exceso y comen lentamente, disponiendo de todo el tiempo necesario para su insalivación.

En Norte América existe la convicción de que el nuevo método da resultados muy superiores á los que ofrecen los diversos sistemas en uso hasta hoy.

**La agricultura húngara**  
El ministro de Agricultura de Hungría trata de hacer accesible la agricultura racional moderna por medio de cursos prácticos, cátedras ambulantes y publicaciones populares. Así se hizo para la viticultura, cría de ganado, apicultura, cultivo de árboles, del gusano de seda, de hortazas, jardinería, cría de conejos y de aves, etc.

Estas medidas gubernativas asumen grandes proporciones cuando el Ministerio funda las Asociaciones económicas entre agricultores y la Escuela de Agricultura, y cuando los especialistas en economía rural son estimulados á desparramar entre los agricultores, con una labor constante, los conocimientos técnicos necesarios.

Entonces se fundan las escuelas de repetición económica-agrícolas, que hoy existen en número de 324, con cerca de 20.000 asistentes: los cursos populares de economía é industria doméstica que instruyen á la clase obrera en el sentido de aumentar su capacidad de producción rural y enseñar las industrias caseras, instrucción que, desde 1897 á 1907, se extiende á 59 condados, ha dado 5.766 conferencias y 33.571 lecciones, habiendo sido el número de oyentes de 2 millones 395.434.

La iniciativa del gobierno ha producido resultados sorprendentes.

Los obreros que durante el invierno permanecían ociosos aprovecharon muy bien estas lecciones y hoy se calcula que obtienen de su trabajo un término medio de 225 coronas cada uno por el tiempo que antes perdían. La viticultura y la vinicultura fueron también estimuladas por estos medios y se han obtenido resultados prácticos y recomendables. Hoy los viñedos destruidos por la filoxera están otra vez florecientes.

La importancia de las medidas tomadas puede apreciarse por este dato: cerca de un 69 por 100 de la población actual de Hungría se ocupa en la agricultura, como lo demuestran las siguientes cifras, tomadas del último censo nacional:

Pequeños propietarios de menos de 20 hectáreas.	4.883.015
Pequeños propietarios operarios jornaleros.	1.582.277
Proprietarios en común.	121.239
Criadores de ovejas, cabras y aves.	10.627
Jardineros.	12.917
Servidumbre agrícola.	1.233.795
Obreros.	3.016.117
<b>Total.</b>	<b>10.859.984</b>

Estos guarismos muestran la importancia de la clase agrícola en Hungría.

**El arado Quemabichos**  
El arado llamado Quemabichos es un instrumento de mucha utilidad para los que labran la tierra. Un periódico de la república Argentina dice de él lo siguiente:  
«Es curioso el procedimiento adopta-

do para destruir los insectos y larvas nocivos á la agricultura á medida que se labra la tierra. Mientras el arado pone á descubierto gusanos, crisálidas y larvas, llamas de acetileno los destruyen instantáneamente.»  
Esto, al parecer, se consigue por medio de un ingenioso aparato que va unido al arado y que contiene el acetileno empleado para producir la llama.

## POR CORREO Lo de Melilla

Madrid 5.  
**Detalles de un combate**

No se ha facilitado ningún despacho oficial de Melilla.  
Por noticias de origen particular se conocen detalles de los últimos ataques al convoy. Mandaba la columna el coronel de la primera brigada y la formaban los batallones de cazadores de Segorbe y Madrid, una compañía del disciplinario, una sección de artillería de campaña, una de caballería, dos compañías de ingenieros zapadores y una de Administración Militar.

Los moros comenzaron á hostilizar nuestras fuerzas desde cerca de la posada del Cabo Moreno, extendiéndose el tiroteo desde las proximidades del «blocaus» á la primera caseta.  
Mientras el convoy se aproximaba á la playa, donde llegaban también las balas, la infantería desplegó en guerrilla y la artillería empleó las piezas comenzando el cañoneo.

Los moros se alejaron algo, pero volvieron á rehacerse ocupando la loma fronteriza á la primera caseta.  
Los rifenos colocaron sus turbantes y chibabas sobre las piedras para establecer blancos falsos con que engañar á nuestros tiradores, mientras ellos parapetados tiraban á mansalva.

El coronel de la columna, comprendiendo la astucia rifeña, ordenó el avance sobre la loma de cinco líneas de tiradores que hicieron descargas simultáneas, apoyadas por las de las ametralladoras.

Los moros entonces se retiraron dos veces.  
Los ingenieros reanudaron sus trabajos, pero, á las cinco de la tarde, numerosos grupos de kabileños bajaron por las estribaciones del barranco Bio Lobo.

Cuando llegaron á la falda de la loma abrimos el fuego de artillería, infantería y ametralladoras; éstas se hallaban á 500 metros del enemigo.

Los moros huyeron hacia el campamento, sufriendo grandes bajas y dejando muchos muertos abandonados.

El general Marina, que se hallaba descansando en el Hipódromo, cuando regresó la columna montó á caballo, dirigiéndose al fuerte de Camellos; los moros tiroteaban el campamento donde estaban preparadas nuestras tropas con cañones Krupp.

El general Marina regresó después á la plaza.  
Tenemos un capitán y seis soldados heridos y varias acémilas y caballos muertos.

**Vigilancia**  
Comunican de Tetuán, que una sección de la policía marroquí establecida allí, compuesta de diez soldados y mandada por un oficial, vigila en el ría Martín el contrabando de armas.

Melilla, 5.  
**La noche en Melilla**  
La noche ha pasado tranquila.

La morisma no ha osado atacar nuestras posiciones.  
Los confidentes dicen que en el campamento moruno que ayer fué bombardeado y que está en las cañadas del Gurugú (operación que se hizo merced á las indicaciones del globo cautivo), está el taller de recarga de los cartuchos.

Entre los que resultaron muertos hay un recargador indígena, hombre inteligentísimo, que prestaba grandes servicios en el harca. Su muerte ha sido sentidísima, pues constituye para el enemigo una sensible pérdida.

**Buena puntería**  
Añaden los confidentes que una granada de obtús de 15 centímetros cayó sobre un árbol donde se hallaban encaramados muchos moros rifeños oyendo la predicación de un santón que les alentaba á luchar hasta morir en la firme convicción de que irían al paraíso.  
A consecuencia de nuestro emisario de bronce, doce de ellos quedaron muertos y muchos heridos, que no fueron retirados, pues la reunión quedó disuelta, reinando un pánico enorme.  
El confidente no quiere volver al campo enemigo por temor de ser descubierto.  
**Más noticias**  
El globo ha efectuado una nueva as-

cesión, señalando un gran campamento cerca de la Alcazaba de Frayjana.  
Sospechase que intentan el asalto por el sector de la derecha, entre Sidi y Rostorgordo.

Adóptanse grandes precauciones.  
Añaden los confidentes que anteayer tuvieron los enemigos terribles pérdidas.

El convoy salió esta mañana; protegiéndolo fuerzas en la forma acostumbrada y las baterías de la plaza.  
—Parece que se confirma el rumor de que el Chaldy está gravemente herido en una pierna.

El jefe de los rebeldes rifeños hallase en una casa de Nador.  
—Sábase que los moros han hostilizado un nuevo convoy entre la primera y la segunda casetas, siendo rechazados por las tropas.

—Del Hipódromo ha salido para las

avanzadas una brigada sanitaria, con todo el material necesario.

—De Tánger comunican que se da como seguro que el Sultán enviará bastantes tropas al Rif para castigar á los moros enemigos de España.

Dúdase, no obstante, de la eficacia de esta resolución.  
Ceuta.—Los cañoneros «General Concha» y «Alvaro de Bazán» continúan vigilando la costa y cruzando el Estrecho para evitar el contrabando de armas. Les ayda en esta operación el «María de Molinas».

Las fuerzas de esta guarnición realizan á diario paseos militares.

En la plaza reina absoluta tranquilidad.

Han legado los torpederos ingleses 15 y 11.

De Orán arribó el vapor «Mauritania», conduciendo para Tetuán unos mil segadores rifeños.

## INFORMACION

### Congreso Regional Mariano

#### SECCION 4. Relación entre las Congregaciones

##### TEMA I. Juntas regionales de las Congregaciones de María de Jovenes

###### CONVENIENCIA DE QUE SE CONSTITUYAN TALES JUNTAS.—Sus principales atribuciones.

###### CONCLUSIONES

1.º Entiende el Congreso por Juntas Regionales, los organismos creados en cada diócesis para ayudar á las Congregaciones existentes en ella, y ponerlas en relación con las demás Congregaciones pertenecientes á la misma Federación.

2.º Estas Juntas ejercerán únicamente sus atribuciones en las Congregaciones erigidas fuera de las casas ó Iglesias de la Compañía de Jesús, y estarán organizadas en la siguiente forma:

a) Serán presididas por un sacerdote delegado del Sr. Obispo de la Diócesis.

b) En concepto de Vice-presidentes entrarán en las mismas: Un Padre de la Compañía de Jesús, Director de una Congregación Mariana de varones de la capital de la Diócesis y el Director de una de las Congregaciones rurales, ambos designados por el Prelado.

En el caso de que la Compañía no estuviera establecida en la población, el Prelado designará un Director de la capital y otro rural.

c) El Presidente y los Vice-presidentes, procederán al nombramiento de los demás miembros de la Junta, en el número que creyeren conveniente, si bien la tercera parte de ésta, al menos deberá estar formada por Congregantes seglares.

3.º Es conveniente que estas juntas se establezcan en todas las Diócesis. También lo es que además de la Federación Catalana Balear, que existe en Barcelona, se establezcan una en Zaragoza y otra en Valencia, para las Diócesis de Aragón y Valencia respectivamente.

4.º Las principales atribuciones de estas Juntas han de ser: Infiltrar en las Congregaciones el espíritu genuinamente mariano que debe animarlas. Informar á los Prelados para la aprobación de los reglamentos que se formen con arreglo á las bases dadas por el Preposito General de la Compañía de Jesús, Vigilar por la observancia del reglamento y favorecer el desarrollo de las Congregaciones en todo lo que se pueda.

##### TEMA II. Que medios podrian con más fruto emplearse para conseguir el establecimiento de nuevas Congregaciones y reanimar las que se encuentran decaídas.—Parte que en esta obra podrian y deberian tener las Juntas regionales.

###### CONCLUSIONES

1.º Pedir á los Prelados que promuevan el establecimiento de las Congregaciones Marianas en las parroquias rurales, donde no existan.

2.º En los pueblos donde no estuviera establecida la Congregación se procurará que, con motivo de alguna festividad, vayan Comisiones de Congregantes de la capital ó pueblos vecinos, y celebren reuniones públicas dando á conocer las Congregaciones y sus ventajas.

3.º Inmediatamente después de nombrado el Director de la Congregación nuevamente erigida, se

pondrá en relación con la Junta regional, para que ésta le ilustre con consejos prácticos para organizar la Congregación y le proporcione todos los datos que crea necesarios.

4.º Suplicar á los Prelados que favorezcan en todo lo que puedan á los Directores de las Congregaciones ó á los que les sustituyan, (por ej.: que se les considere presentes á los actos de comunidad cuando estén ocupados en actos de Congregación) lo cual es un medio eficaz tanto para reanimar las decaídas como para el establecimiento de otras nuevas.

5.º Para reanimar las Congregaciones decaídas, conviene que las Juntas regionales manden á algunos Congregantes pertenecientes á la sección de Conferencias de otras Congregaciones más florecientes para que tomen parte en sus fiestas, lo cual la experiencia demuestra ser de mucho provecho.

6.º Procurar por todos los medios posibles introducir en las Congregaciones alguna sección de acción social (v. gr.: escuelas nocturnas, enseñanza del catecismo, cajas de ahorro, etc.) y evitar que las energías de los Congregantes se pierdan en obras de carácter mundano. (Las escuelas nocturnas y la enseñanza del catecismo se establecerán, si ser posible, de acuerdo con los maestros públicos y párrocos de las respectivas localidades, para que así resulten más fructíferas dichas instituciones, con la acción mancomunada del profesorado y de la autoridad eclesiástica local).

7.º La parte que en esta obra pueden tomar las Juntas regionales es la que en otras conclusiones de este mismo tema y del anterior se señala.

##### TEMA III. Conveniencia de fomentar el trato mutuo entre las distintas Congregaciones de una misma región y medios adecuados para conseguirlo.—Pueden contarse entre ellos los siguientes: la celebración de peregrinaciones comunes, las reuniones en determinadas épocas, é el enviar cada Congregación uno ó varios representantes de su seno á aquellas que celebren funciones de especial solemnidad é importancia?

###### CONCLUSIONES

1.º Es conveniente fomentar el trato mutuo entre las Congregaciones de una misma región.

2.º Entre los medios adecuados para conseguirlo, pueden contarse: la celebración de peregrinaciones comunes á Santuarios de la Virgen, las reuniones en determinadas épocas, é el enviar cada Congregación uno ó varios representantes de su seno á aquellas que celebren funciones de especial solemnidad é importancia.

3.º Conviene que los Directores de las Congregaciones se reúnan periódicamente en asamblea, para tratar de la marcha de las mismas, pudiéndose aprovechar á época en que se reúnan por cualquier otro motivo.

## Lo de Melilla

### La Junta de damas

El sábado, al medio día, se reunieron en la Capitanía general, bajo la presidencia de la distinguida señora doña Jesusa Iraizoz de Ortega, buen número de señoras de la buena sociedad mallorquina.

La señora Iraizoz expresó á las reunidas el motivo de haberlas convocadas, que no era otro que el darles cuenta del nombramiento de Presidenta de la Junta regional que se había dignado ofrecerla la señora Condesa del Serrallo, se-

cretaria general de la Junta central de damas, la cual funciona bajo la presidencia honoraria de S. M. la Reina doña Victoria.

Expresó su deseo de constituir la Junta regional, que se encargará de recaudar donativos y organizar festejos benéficos, enviando los fondos que se obtengan a la Tesorera de la Junta central, doña María Bernar de Allendesalazar, esposa del Ministro de Estado.

Hizo protestas de amor a la caridad y a la Patria, amor que también añadió—creo encontrará en todas las reunidas.

Con esta seguridad—terminó diciendo—permítidme que os ruegue trabajaréis con fe y entusiasmo para lograr enviar a la Junta central grandes cantidades, con que poder atender a los que han derramado su sangre por la Patria, y a sus familias.

Todas las reunidas expresaron su conformidad en trabajar con entusiasmo para tal objeto.

En seguida procedió al nombramiento de las señoras que debían componer la Junta regional, quedando ésta constituida en la siguiente forma:

- Presidenta.—Señora doña Justino Iraizoz de Ortiga.
- Vice-presidenta.—Señora doña Ramona Hernandez de Sureda.
- Secretaria.—Señora Marquesa de Zayas.
- Vice-secretaria.—Señora doña Dolores Perez Clemente.
- Tesorera.—Señora Marquesa de la Torre.
- Vice-tesorera.—Señora Marquesa del Palmer.

- Vocales.—Doña Juquina Jaquotet de Irazabal, señora Marquesa de Vivot, doña M.ª Antonia Villalonga de Gual, señora Condesa de Ayamans, doña Dolores Mas, doña Josefa Borrás, doña Isabel Sureda de Carlos, doña Concepción Descallar de Montaner, doña Concepción Bosch de Alomar, doña Dolores Bauzá de Alomar, doña Julia Arburies de Oliver, doña Josefa Calderón viuda de González Moro, doña Josefa Zaforteza de González de Moro, doña Matilde Weyler, doña Cecilia Moisy de Ariz, doña Pilar Moisy de Descallar, señora Condesa de Ojocau, doña Dolores Sureda de Alcover, doña Josefa Colomer, de Roselló, doña Catalina Zaforteza viuda de Villalonga, doña Tomasa Visté de la Cruz, doña Consuelo Peñu de Messia de la Cerda.

Se habló después de varios proyectos para lograr recursos, tales como el de organizar «La Veda» una becerra en la plaza de toros; celebrar un concierto en el Teatro Principal; e invitar al comercio, entidades y al público en general a que coadyuve al éxito del propósito de la Junta.

Se acordó después que los donativos se remitan a la Tesorera, señora Marquesa de la Torre, domiciliada en la calle de la Portella número 42.

Se acordó también dirigir a los Alcaldes de los pueblos la siguiente circular:

Por iniciativa de S. M. la Reina Victoria se ha formado una Junta Central de Señoras con el patriótico y humanitario objeto de reunir fondos, para socorro de los heridos y familias de los muertos en la campaña de Melilla. Honrada con la Presidencia, por indicación de S. M. para formar una Junta Regional de Señoras en estas Islas Baleares, según manifiesta en carta la Excm. Sra. Condesa del Serrallo, secretaria de la Junta Central, tengo la satisfacción de comunicarse, para que por su posición en esa localidad, y por todos los medios posibles fomenta la suscripción, para tan caritativo fin, esperando de los favorables resultados que se desean y esperan.

Silas condiciones de esa localidad lo permite sería conveniente organizar también una Junta de Señoras.

Las cantidades que se recauden serán remitidas a la Tesorera de esta Junta, señora Marquesa de la Torre, para que ésta a su vez las remita a la Excm. señora María Bernar de Allendesalazar, esposa del señor Ministro de Estado y Tesorera de la Junta Central.

Espera muy favorable resultado en su noble misión y se ofrece para cuanto se relacione con este asunto S. A. S.

Jesús Iraizoz de Ortiga.

Sóller y la campaña de Melilla.

El diputado provincial don Jerónimo Estades, miembro de la Junta Directiva del «Ferrocarril Palma-Sóller», ha dirigido al Presidente del Consejo de Ministros, señor Maura, el siguiente telegrama:

«Sóller unánime con sociedades Mercantiles y recreativas a la cabeza previo acuerdo Junta Directiva respectivas remitimos Vuestro Ferrocarril Palma Sóller, 1.000 pesetas; Banco Sóller, 500 pesetas; Eléctrica Sollerense, 100 pesetas; La Sólidez, 100 pesetas; Marítima Sollerense, 100 pesetas;

La Union, 100 pesetas; Círculo Sollerense, 100 pesetas, El Gas, 100 pesetas, rogando sirvase darme aplicación tenga conveniente con relación campaña Melilla. Suscripción popular iniciada domingo igual objeto, elevase mil trescientas pesetas, remitiremos total definitivo con igual aplicación. Encargame todos transmita Vuestro misma adhesión causa orden y honra nacional que con severo, digno y patriótico espíritu, represente, sostenga y defienda Gobierno su digna Presidencia.—Estades.»

### El Ayuntamiento de Ibiza

El cabildo municipal de Ibiza ha acordado felicitar telegráficamente al general Marina y al Ejército a sus órdenes, por el brillante y heroico comportamiento, contra las kábilas del Rif y al Gobierno por la energía y acierto con que ha procedido para repatriar a los viles autores de los crímenes y lamentables sucesos desarrollados en la capital del Principado y ofreciendo alojar, cuidar y atender a cien heridos hasta su completo restablecimiento.

El Presidente del Consejo ha contestado a dicho telegrama con este otro:

«Presidente Consejo Ministros Alcalde Ibiza: Agradezco vivamente patriótica protesta que formula contra sediciosos y levantados ofrecimientos, digno todo de encomio y de lo cual y conocimiento a Ministro de la Guerra.»

### Embarque de material

El vapor correo «Miramar» embarcó el sábado para Barcelona el material de una batería de artillería de campaña de la comandancia de Mallorca.

Desde la ciudad condal será trasladado a Melilla.

### Disposiciones oficiales

La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

Real decreto disponiendo que las fincas adjudicadas a la Hacienda por débitos de contribuciones y otros conceptos no serán objeto de nueva tasación por el ramo de Propiedades, sino que saldrán a la venta por la misma cantidad en la cual hayan sido adjudicadas a la Hacienda.

Real orden declarando que tan sólo deben ser aforados por la partida 502 del arancel los sebos en rama, sin preparación alguna, y los que estén simplemente derretidos.

Real orden disponiendo se apruebe el concurso para proveer 11 plazas de inspectores provinciales de Sanidad, y que se expidan 11 nombramientos a los que en él tomaron parte.

Real orden disponiendo que por los ingenieros jefes de las provincias se remita mensualmente a la Delegación de Hacienda respectiva una relación de las fincas para cuya expropiación se esté instruyendo expediente.

### Los excedentes de cupo

Hé aquí, íntegro, el real decreto sobre los excedentes de cupo de 1908:

«En virtud de lo prevenido en el art. 161 de la vigente ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército, a propuesta del ministro de la Guerra, y de acuerdo con mi Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se autoriza al ministro de la Guerra para llamar al servicio de las armas los excedentes de cupo del reemplazo de 1908 que considere necesarios para cubrir las vacantes que se produzcan en los Cuerpos activos de la Península, como consecuencia del destino de individuos al Ejército en operaciones, para reemplazar sus bajas; y

Art. 2.º El ministro de la Guerra queda encargado de dictar las disposiciones necesarias para el llamamiento, concentración, instrucción y destino a Cuerpos de los citados excedentes de cupo.»

### POR CORREO

### Declaraciones de Cambio

Ramiro de Maetzt, redactor de «La Correspondencia de España en Londres», transmite a dicho periódico, en los siguientes términos, los pormenores de una entrevista que ha celebrado con el señor Cambó:

«Cambó—escribe—está en Londres. Se halla en el hotel Cécil. Se proponía pasar con cuatro amigos de Barcelona un mes en Spitzberg. Los cuatro amigos, naturalmente, han interrumpido el viaje. Cambó espera noticias de que las comunicaciones se han restablecido para regresar a Barcelona. Ya no hay posibilidad de veranear.»

—Mi juicio sobre lo de Barcelona: Aun no lo tengo. Antes de formar juicio necesito tener informaciones sobre lo que allí ha sucedido. El domingo 25 de julio todo estaba tranquilo en la Ciudad Condal. Los sucesos de que hablan los periódicos se han desarrollado después.

—Sobre lo de Marruecos: A mí, personalmente, no me cabe duda de que el Gobierno ha procedido bien enviando una expedición a Melilla para castigar el atropello de las kábilas. Es indudable que el señor Maura ha hecho cuanto ha podido por retrasar la expedición. No ha visto nunca con buenos ojos la contingencia de una campaña en Marruecos. En eso, a mi juicio se equivocaba, porque la expedición era inevitable, a menos de renunciar a todo porvenir nacional al lado del Estrecho. Al mismo tiempo reconozco que España, y mucho menos Cataluña, no sentían la cuestión de Marruecos.

—Y desde luego, el motivo inmediato del alzamiento, ha sido la llamada de los reservistas; pero el alzamiento habría sido imposible sin la perfecta organización de los anarquistas en Barcelona.

—Yo creo que los culpables han sido los anarquistas. Probalmente habrán arrastrado a otros elementos, en vista de que el momento les era favorable; pero la iniciativa, probablemente, ha sido suya.

De su organización no se sabe sino que es tan perfecta como misteriosa. Cada Asociación obrera de resistencia tiene un delegado secreto, que hace lo que quiere con los asociados. Esos delegados son frecuentemente reemplazados; pero nadie sabe quienes son ni en dónde se reúnen para tomar acuerdos. Pero claro está que, tratándose de organización tan misteriosa, lo que de ella se diga son meros rumores y conjeturas.

—¿Qué sé yo! Esta semana trágica ha transformado de arriba abajo los términos de la política catalana. Lo que ahora me interesa, principalmente, no es el número de muertos y heridos, ni de edificios arrasados, sino el estado general de los espíritus y los sentimientos dominantes. Sólo cuando me ponga en contacto con ellos podré anunciar futuras actitudes.

—¡Horrible, horrible todo ello! Ello ocurre en el preciso momento en que toda España empezaba a encaminarse a rumbos mejores; cuando se empezaba a moralizar y a organizar la Administración pública, cuando se emprendían serios estudios superiores, cuando se organizaba un verdadero Estado Mayor militar, cuando aprendían nuestros industriales los secretos de la exportación, cuando preparábamos la municipalización de servicios al amparo de la Administración local, cuando se organizaba una Policía seria, europea... Pasarán varios meses antes de que se pueda empezar de nuevo.

—No; yo creo que Maura, tiene que continuar. Lo conveniente es que hubiera seguido en el Poder durante varios años, hasta que hubieran surgido nuevas organizaciones políticas fuertes. El señor Maura ha sido un hombre de optimismo y de fe. Me temo que estos sucesos le hagan caer en un pesimismo tan extremo como la fe que le animaba y le hacía continuar en el Poder, a despecho de sus bien conocidos deseos de reposo. En este caso no puedo prever de qué manera se desarrollará la política general española.

—Eso es; ante todo he de volver a Barcelona para enterarme de lo que haya sucedido.

Después el cronista habló largo tiempo con el jefe de la derecha solidaria; pero, en punto a declaraciones sobre los sucesos de actualidad, no las puedo obtener más concretas.

### Distribución de aguas

El Alcalde ha dispuesto que las tandas de agua de que dispone el Ayuntamiento en la presente semana serán distribuidas en la forma siguiente:

Ramales de San Miguel y Matadero.—Desde la hora de entrada, a las 7 de la tarde del domingo; 13 horas y media.

Ramal de San Pedro, id. del Sepulcro.—Desde las 7 de la mañana del lunes, 12 horas.

Depósito calle de Palacio.—Desde las 7 de la mañana del lunes, hasta las 7 de la tarde del mismo día, 12 horas.

Ramal de las calles Tamorer y Ba lester.—Desde las 7 de la tarde del lunes hasta la 7 de la mañana del martes, 12 horas.

Ramal de Santa Eulalia.—Desde las 7 de la mañana del martes hasta las 3 del mismo día, 8 horas.

Ramal de Can Trias y del Rosario.—Desde las 3 de la tarde del martes hasta las 11 de la noche del mismo, 8 horas.

Ramal calle de la Concepción.—Desde las 11 de la noche del martes hasta las 7 de la mañana del miércoles, 8 horas.

Ramal calle del Agua.—Desde las 7 de la mañana del miércoles hasta la interrupción del agua, 6 horas y media.—Total 89 horas.

### Pronóstico del tiempo

Hé aquí los que se hacen para lo que resta de la primera quincena de este mes:

Del 9 al 10 dominará el buen tiempo en nuestras regiones.

Del 11 al 12 la borrasca que pasará por el archipiélago inglés y mar del Norte, y el mínimo que se formará en el golfo de León, ocasionarán algunas lluvias y tormentas en el NE. y N. de la Península, con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

Del 13 al 14, actuará en el golfo de Génova un mínimo barométrico otro centro de bajas presiones se acercará al NO de la Península. Estos elementos de perturbación aérea producirán algunas lluvias y tormentas en el NE. N. y NO, con vientos de entre SO y NO.

El domingo 15 se apartarán de nosotros las depresiones referidas y será, por lo mismo, más tranquilo el estado atmosférico general.

El nuevo gobernador de Barcelona Madrid 6.

Al salir de Palacio, al medio día, el señor Maura, después de despachar con el rey, dijo a los periodistas que había puesto a la firma de su majestad un decreto nombrando gobernador civil de Barcelona a don Evaristo Crespo Azorín, diputado por Cheiva (Valencia).

El señor Crespo Azorín, al consultarle el Gobierno si aceptaría el cargo, contestó que quizá en circunstancias normales hubiera declinado el honor que se le dispensaba; pero que ahora estaba a disposición del Gobierno por la Patria y por el rey, deseando que en caso de ser designado su gestión resultara provechosa.

El señor Maura dijo que en seguida iba a telegrafiar al señor Crespo Azorín, que se encuentra en Valencia dándole cuenta de su nombramiento para que cuanto antes venga a Madrid a ponerse al habla con el Gobierno y marchar a Barcelona a hacerse cargo del puesto.

Vacantes eclesiásticas Vich.—La Canonja Magistral, cuyo plazo acaba el día 24 del mencionado mes de Agosto. Quien fuere elegido deberá predicar anualmente los sermones de las cuatro dominicas de Adviento y los de la festividad de la Natividad del Señor, Corpus Christi, San Pedro y Asunción e Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen, y además explicar en aquel Seminario la clase que se le señalare por el Prelado.

Granada.—Una Canonja con cargo de Secretario capitular. El plazo finaliza el 30 del indicado mes.

Orense.—Un Beneficio con cargo de tenor, debiendo los opositores tener la suficiente extensión de voz, desde do grave a la agudo. Expira el plazo el 31 del referido mes.

Córdoba.—Concurso a curatos, cuyo plazo se cierra el 31 del mismo mes. Los ejercicios tendrán lugar en los días 21, 22 y 23 del mes de Septiembre siguiente, y consistirán: Los del primer día en traducir en el término de dos horas un párrafo del Catecismo de San Pio V; los del segundo día en contestar, durante cinco horas a dos cuestiones de Teología y Dogmática, otras dos de Moral y resolver dos casos de conciencia, y los del tercero en hacer en el espacio de cuatro horas una breve homilía o plática sobre el texto que la suerte designe.

Los curatos vacantes son: 21 de término, siete de ascenso, 29 de entrada y uno rural de primera clase.

Ciudad Real.—La Penitenciaría de dicha iglesia, debiendo, quien fuere elegido, explicar la cátedra de Teología Moral en aquel Seminario.

Finaliza el plazo el día 14 del mes de Septiembre próximo.

### Arrollado por el tren

Anoche circularon por esta ciudad insistentes rumores de haber ocurrido una sensible desgracia



## Papel y sobres

La casa Amengual y Muntaner ofrece al público papel y sobres a los siguientes precios: 1000 cartas comerciales timbradas Plaz. 8 1000 sobres id. id. Plaz. 5

Cadena, 2.—PALMA DE MALLORCA y en las sucursales de INCA y MANACOR

## COMERCIANANTES!

La casa Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma, ofrece el siguiente lote de artículos propios para escritorios y oficinas al precio de

23 PSESETAS

Géneros que componen el lote: Una prensa de copiar.—Un copilador de cartas de 600 hojas.—Un depósito de agua.—Una botella tinta copiar.—Una brocha.—Un Impermeable.—Dos secantes.—Un tintero cristal.—Un porta-plumas.—Una docena de plumas.

en la estación del ferrocarril de Felanitx. Procuramos enterarnos de lo ocurrido, resultando de nuestras investigaciones que el hecho ocurrió el siguiente modo:

Al llegar a aquella estación ayer tarde, a las cuatro y media, el tren que sale de Palma a las 2'05, un anciano de unos 60 años intentó cruzar la vía férrea para dirigirse a su casa, que la tenía en aquellas inmediaciones.

El tren, sin que pudiera evitarlo el maquinista, le arrolló, quedando muerto instantáneamente. Y completamente mutilado. El accidente, que fue presenciado por algunas personas, causó honda impresión.

En el lugar del suceso se personó el juez municipal de aquella villa, ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio y comenzando a practicar las diligencias que el caso requería.

### Notas de sociedad

De viaje Ha llegado a Ibiza el nuevo inspector de la Tabacalera en aquella isla, D. Salvador Valverde.

El sábado por la tarde regresó a Palma, procedente de Sóller, la distinguida familia del notario don Miguel Pons, acompañado de nuestro estimado amigo el M. I. Sr. D. Mateo Rotger, canónigo, después de haber realizado un viaje de recreo por Francia, habiendo visitado, entre otros puntos, Lourdes, Pau, Toulouse y Cete, donde, donde con motivo de los sucesos desarrollados en Barcelona, embarcaron en el «Villa de Sóller» con rumbo a Sóller.

Para Mahón salieron ayer tarde D. Rafael Carretera, D. Francisco Sintes y señora, D. Juan Ripoll y D. Pedro Pelayo y otros pasajeros, entre ellos el capitán de Ingenieros D. Ramón Taix, que va tomar posesión de su nuevo destino en aquella plaza.

En el vapor «Lulio» llegaron ayer de Valencia D. Mateo Zaforteza, D. Sebastián Roses, D. Gabriel Villalonga, D. José Rovira e hijo, D. Juan Morell, D. Francisco Arcas y familia, y otros pasajeros.

Fallecimiento En esta capital ha fallecido, a una edad avanzada, la señora doña Juana Ana Buaes Vich de Roca, madre de D. Ignacio, don Agustín y D. Bartolomé Roca y madre poética del general de brigada Sr. Bosch.

Dios acoga es su sano el alma de la finada, a cuya familia enviamos nuestro pésame.

Distinción Al presidente de la Academia de Ciencias Mercantiles, D. Francisco Castaño, le ha sido concedido la medalla de plata conmemorativa del centenario de los Sitios de Zaragoza.

Sus compañeros de Academia proponen regalarle las insignias en tal distinción. Le felicitamos.

Las fiestas de Manacor Leemos en La Aurora, de Manacor: Publicamos la presente noticia a título de rumor.

Hemos oído hablar nuevamente del aplazamiento de la fiesta de Santo Domingo, y, como quiera que aquel se debía a las circunstancias porque atravesaba la Patria, los organizadores han pro-

yectado celebrarla, cuando la situación haya cambiado. Hasta aquí lo cierto.

Pero se ha dicho también que en Septiembre se hubieran solventado las diferencias entre España y el Moghreb, las fiestas se celebrarían en dicho mes, en combinación con la feria y para las que el Ayuntamiento votaría una cantidad, amén de requerir, la Junta organizadora, la cooperación de todo el pueblo, para el mayor fomento de las fiestas.

Las personas que hemos visitado para hablar sobre este particular, nos han afirmado que algo de lo dicho es cierto pero que hoy por hoy no podían concretar nada.

Del mar Para Barcelona salió el sábado por la tarde el vapor correo «Miramar».

Ayer llegó el vapor correo «Lulio», procedente de Ibiza y Valencia. Por la tarde salió para Mahón el vapor «Isla de Menorca», habiéndose llevado la correspondencia, pasaje y variada carga. Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el vapor correo «Belver».

### La peregrinación a Lluç

La Comisión organizadora de peregrinaciones a Lluç nos ruega la inserción de las siguientes noticias: Entrada esta Comisión, por carta recibida de Barcelona fecha de 19 de julio último, de que dos de los Misterios del Rosario estaban ultimados y en disposición de ser colocados en su sitio para el día 5 de este mes, se ordenó su conducción inmediata. Los disturbios ocurridos en Barcelona y su provincia en aquellos días ha traído tal desbarajuste en las líneas férreas y correos que no hemos podido recibir los referidos Misterios, ni siquiera saber donde están.

Por esta causa no podrá cursarse, en esta parte, el programa trazado para la peregrinación a Lluç.

### EN EL CAMPO DE TIRO La Copa del Rey

En el campo de tiro que la sociedad «La Veda» posee en el «Corp Mari» tuvo lugar ayer tarde la inauguración del concurso regional del presente año. El acto se vio concurridísimo. El bello sexo estaba dignamente representado por numerosas señoras y señoritas de la distinguida sociedad palmesana. A media que iba pasando la tarde la asistencia aumentaba.

A la hora anunciada se dió principio a la tirada, consistente en una «poule» a diez pájaros, con exclusión a los dos cerros y con derecho a igualar. El primer premio consistía en una hermosa copa de plata dorada, regalo de S. M. el Rey, y el segundo en una medalla de plata cedida por «La Veda».

Tomaron parte en la tirada Dr. José Ariz, Rafael Bienes, Guillermo de España, Antonio Gual, Nico as Coroner, Jorge Deszczyński, el Vizconde de Couserans, Juan Servera, Manuel Maura, Mariano Salas, Mariano Truyois, Mariano Gual, Sebastián Sard, Honorato Font, Francisco Tuycos, Víctor Formiguera, Francisco de Pineda, el Marqués de la Torre, Francisco Maura y José Mesa.

La lucha fué reñida. Después de haber muerto diez palomos, ninguno, quedaron por hechar tres.

entes tiradores: Tándenes, Gual y Truyols (P). La lucha entablóse de un modo reñidísimo. Al pájaro de un mo lo reñidísimo. Al pájaro de un mo lo reñidísimo...

Una entusiasta salva de aplausos del distinguido concurso coronó el último disparo del vencedor. Después continuó la tirada entre Gual y Truyols, disputándose el segundo premio: la medalla de plata de la real sociedad.

Resultó vencedor Francisco Truyols, «Campeón de 1908», siendo igualmente muy aplaudido. Terminada la tirada, se organizó un baile. El campo de tiro, iluminado espléndidamente, convirtióse en un verdadero salón.

La «Banda Municipal» ejecutó varios rigodones y walses, que fueron bailados.

Hoy se disputarán el premio de los Infantes María Teresa y Fernando de Baviera y el de la «Casa Schilling».

PEPE POLINS

Excursión al castillo de Alaró

Los socios de la Unión Protectora Mercantil, siguiendo la costumbre de años anteriores, conmemoraron ayer con una excursión al castillo de Alaró el décimo aniversario de la fundación de la sociedad y el quinto de la implantación de la ley del descanso dominical.

La excursión resultó muy interesante, por haberse elegido para ella un sitio verdaderamente admirable, que puede decirse es la espedida mirada desde la cual se domina el llano de Mallorca. Entre los excursionistas reinó la mayor cordialidad, cosa que pone de relieve el sincero compañerismo que existe entre los dependientes de comercio.

A las primeras horas de la madrugada los excursionistas salieron de Palma, en carruaje.

A los socios de la U. P. M. se agregaron el médico de la sociedad, señor Nadal, y representantes de los periódicos locales, invitados a la excursión por el Presidente de la sociedad.

Los excursionistas se detuvieron, para tomar el desayuno, en Santa María, continuando luego la marcha. A eso de las seis llegaron al predio Son Penyaflor, punto desde el cual emprendieron la ascensión al histórico castillo de Alaró. Para adelantar camino, no se pasó, por indicación de uno de los carruajes, por Alaró. Y fue una lástima, por que luego se supo que en aquel pueblo se trataba de tributar a los expedicionarios un afectuoso recibimiento.

Una vez en el castillo, se oyó misa, que celebró nuestro director Rdo. D. Andrés Pont, quien pronunció una breve plática explicatoria del evangelio del día.

Después de la misa, se almorzó. Admirando los espléndidos panoramas que desde aquel punto se divisaban, se pasó el tiempo hasta la hora de la comida. Esta fue servida por el fondista de Alaró D. Gabriel Roselló (a) Camés seques. Fue succulenta, acreditando la cocina del Sr. Roselló.

Al tomarse el café hubo brindis. Los socios de la Unión Protectora Mercantil, señor Borrás, quien, después de agradecer a los excursionistas su asistencia al acto, brindó por la prosperidad de la Sociedad y unión de los socios.

El socio veterano D. Antonio Simó felicitó a la Junta directiva por sus trabajos y abogó por la implantación de la jornada de diez horas para la dependencia. Sus palabras, que tenían la autoridad que dan los años, fueron acogidas con nutridos aplausos.

Tan bien habló D. Juan García, quien abogó igualmente por la pronta implantación de la jornada de diez horas.

A instancias de los comensales habló el director de la GACETA DE MALLORCA, D. Andrés Pont. Felicitó al presidente, Sr. Borrás, por sus gestiones; reiteró su agradecimiento a los socios de la Unión Protectora Mercantil, e hizo votos por la pronta implantación de la jornada de diez horas.

El Presidente volvió a hablar para agradecer las frases de nuestro Director.

En el banquete reinó la mayor cordialidad. Se impresionaron varios clichés. Los excursionistas regresaron a Palma en extremo satisfechos de la excursión.

En el castillo de Alaró los excursionistas fueron solememente recibidos por el donal. En Darel, a quien quedaron muy agradecidos. Los expedicionarios pudieron convencerse de las comodidades de que ha sido dotado, de algun tiempo a esta parte, aquel histórico lugar, gracias al celo del vicario nuestro amigo D. Jaime Pascual, quien ha hecho realizar allí

importantes obras gracias a las cuales el excursionista encuentra el ideal del turista: admirar las bellezas de la naturaleza en medio de confortables comodidades.

Fiestas callejeras La de ayer

Ayer se celebró fiesta callejera en los barrios de la Cuartera, plaza de Coll, Santa Eulalia y calle de Colón.

Anteanoche, en la plaza de la Cuartera, tuvo lugar un baile por parejas del continente. El desecoco y la scalipsis fueron las dos notas dominantes en las bailarinas, dignas de figurar en el elenco del mas inmortal café concert.

Muchas personas que habían acudido para presenciar el baile, herido su pudor por la desordenada, abandonaron la plaza de la Cuartera.

Ayer tarde hubo carreras de jintas en la misma plaza, que resultaron muy entretenidas.

Las presenció una numerosísima concurrencia.

Por la noche recorrió las calles de la fiesta una cabalgata, resultando extremadamente lucida.

En ella figuraban varias bicicletas adornadas con gusto exquisito y, además, dos carrozas, que eran tiradas por caballos. La una representaba un bote, que iba tripulada por varios niños y niñas con el traje de marino, y la otra una guitarra.

Había cuatro premios (de 20, 15, 10 y 5 pesetas, respectivamente) para bicicletas mejor adornadas, adjudicándose:

El primero, a la que representaba un castillo.

El segundo, a la que representaba una parrilla.

El tercero, a la que representaba una casa de campo.

Y el cuarto a la que representaba una mariposa.

En varios tabladillos levantados al efecto tocaron distintas bandas de música durante la velada. En el de la plaza de Coll ejecutó escogidas piezas una nutrida orquesta.

Las calles y plazas donde se celebró la fiesta estaban adornadas con banderolas de papel e iluminadas por gas y electricidad.

La del próximo domingo.—Cabalgata alegórica de la Prensa.

El sábado, domingo y lunes próximos se celebrará fiesta callejera en el barrio de la plaza de Coll, que, a juzgar por los preparativos que se hacen, promete resultar muy lucida.

He aquí el programa:

Día 14.—A las seis de la tarde: pasa calle por las chirimías y tamboriles.

A las ocho de la noche: iluminación por gas en todo el recinto de fiesta, música en los catafalcos y glosadas en el «Café Artístico» (calle de Fiol).

Día 15.—A las seis de la mañana: pasa calle por las chirimías y tamboriles, repartiendo las clásicas cócas a los señores «Cofrades».

A las cinco de la tarde: carreras de bicicletas en las cuales habrá obción a más de 150 cintas bordadas y pintadas por varios artistas en bordados y pinturas, obsequio de los organizadores de la fiesta.

A las ocho de la noche: iluminación general.

A las nueve de la noche: Cabalgata alegórica dedicada a la Prensa de Palma, por su laudable favor en bien del arte, de turismo, sport, humanidad y honor a la Patria, bajo el siguiente orden:

Estandarte de la fiesta, con una sección de cornetas.

Alegoría de la Prensa, representada a caballo, con 12 reporters llevando antorchas.

Alegoría de El Diario de Palma.

Idem de La Almudaina.

Idem de La Última Hora.

Idem de La Tarde.

Idem de la Gaceta de Mallorca.

Idem de El Obrero Balear.

Idem del Pu. Pu.

Gran carro alegórico de la fiesta, representado por hermosas mallorquinas e iluminado con potentes focos de luz.

Las carrozas y faroles estarán iluminados por antorchas y fuegos de bengalas.

Dos músicas amenizarán el acto que recorrerá todas las calles de la barrada en donde haya cofrades.

A las diez y media: música en los catafalcos y pasa calle final por las músicas.

Día 16.—A las cinco: carreras y juegos infantiles con obción a premios, finalizando los festejos con un bonito pasa calle.

Nota.—Para la adquisición de números para las carreras de bicicletas deberán, los que dese n tomar parte, pasar por el Café Artístico, calle de Fiol, 25.

FINCA para vender en SON SUÑERET, que contiene seis habitaciones, con agua de fuente, jardín y viña y que da un rédito mensualmente de 75 pesetas. Darán informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA La Beata Juana de Aza y San Ciriaco mártir.

Oración de Cuarenta Horas Concluyen en S. Francisco dedicadas a la Purísima Concepción: Exposición a las siete; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las siete y media Corona, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María A Nra. Sra. de la Salud en San Miguel (Privilegiada).

Gacetillas

En la sesión pública ordinaria que debe celebrar este Ayuntamiento el día 11 del actual en primera convocatoria, ó en su caso el 13 del mismo mes en segunda, se procederá al sorteo de los vocales asociados que deben formar parte de la Junta municipal de esta ciudad durante el presente año.

Por el alcalde de Santa Eugenia se cita, llama y emplaza al mozo Guillermo Martorell Crespi.

He aquí los gastos ocasionados por las obras verificadas por administración, en los edificios provinciales, durante el mes de julio último:

Casa palacio de la Diputación, 11'77 pesetas; Hospital, 118'16; Teatro, 88'01; Inclusa, 13'82; Casa de campo de la Inclusa, 131'03; ex-convento de Jesús, 112'86; y Escuela de Artes Industriales, 185'77. Total, 661'42.

En el mercado de Felanitx se cotizaba el almendrón, el sábado último, a 95 pesetas los 62 kilos.

La Gaceta publica el reglamento para los ejercicios de oposición a las plazas vacantes de auxiliares de la Dirección general de los Registros y del Notariado.

En la casa de socorro fué curado ayer un borracho que se cayó al suelo, produciéndose una herida en la cabeza.

Por la policía ha sido puesto a disposición del Juzgado un matrimonio mal avenido que produjo un fuerte escándalo en la vía pública.

En el punto llamado Es Rotlet, del término de Palma, ha sido apresado un carro conduciendo 15 bultos de tabaco de contrabando.

Lode Barcelona

Las siguientes noticias de nuestro corresponsal en Barcelona no pudieron alcanzar el número del sábado. Las publicamos hoy por ser interesantes:

Estadística triste Barcelona 6 (6'00)

El alcalde ha estado hoy en los Hospitales, Clínico, de Sta. Cruz y Militar para visitar a los heridos.

En el Clínico murieron 11 y actualmente hay 63 hombres y 17 mujeres.

Durante la semana trágica ingresaron en el depósito del mismo establecimiento 52 muertos por arma de fuego.

En el de Sta. Cruz hay 60 heridos. El número de los heridos en curación en el Militar, no se hace público.

El Ayuntamiento pasa a los soldados heridos 0'50 céntimos diarios.

En el depósito del Cementerio Nuevo hay 5 cadáveres sin identificar.

No se puede precisar aun el número de heridos porque muchos fueron a curarse a sus casas y cuando ven que la lesión empeora entonces se presentan en los dispensarios.

Los ladrones Van apareciendo por las calles objetos procedentes del saqueo de iglesias. Sus dueños ilegítimos temen compromisos y los abandonan.

Desde el domingo, día en que terminaron los sucesos de la semana trágica, no se ha cometido un robo, caso notabilísimo en una ciudad como la nuestra.

Muchos lo atribuyen a que la gente de mal vivir tomó parte en la revuelta y ahora está en la cárcel ó fugitiva.

Un preso Ha sido conducido a la cárcel civil desde Atarazanas el concejal Sr. Iglesias habiéndosele levantado la incomunicación.

Howrades En la orden general de hoy se cita a los guardias civiles Raimundo Perez y Luis García, que hallaron entre los escombros de un convento 5.400 pesetas e inmediatamente los entregaron a la superioridad.

Buxareu

OBRA NUEVA En las librerías de Guasp y Amengua y Muntaner se halla en venta el DIETARI DE L'EXIDA de Mn. Antoni M. Alcover a Alemania y otras naciones l'any del Senyor 1907

SERVICIO TELEGRAFICO

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal) Barcelona 8 (18'00) Registro

La policía ha practicado un registro en el domicilio del Sr. Sol y Ortega.

Resultó infructuoso.

Recelos Corre con fortuna el rumor de que mañana, lunes, ó el martes a más tardar, se reproducirán las escenas revolucionarias.

Conceptúolo fantasía de alarmistas, pero lo cierto es que la ansiedad es notable.

La autoridad adopta precauciones.

Desarme Por orden del capitán general han sido recogidas las armas del somaten del Pu blo Nuevo, donde tanta resistencia hicieron los revolucionarios a las tropas.

Concejales apercebidos Los 16 concejales ferrouxistas que votaron contra la proposición de protesta por los hechos salvajes de la semana trágica, han sido apercebidos por el gobernador civil.

La comunicación está redactada en terminos muy duros.

Llegada del nuevo gobernador Ha llegado el señor Crespo Azorin.

A pregunta de los periodistas se se ha negado a hacer declaraciones de ninguna clase, alegando lo que el gobernador civil está ahora en segundo término y que ignora la situación actual de los problemas pendiente.

No ha dicho más sino que procurará administrar bien, que buscará el bien de Barcelona y otras generalidades por el estilo.

Baja en consumos La revolución última ha determinado en la recaudación de consumos una baja de 91,976'12 pesetas en el mes de julio.

Del 26 de julio al 1 de agosto los felatos no funcionaron.

Lo recaudado en todo el mes es 1,081,756'69 pesetas.

Buxareu

Conferencias Telegráficas De Melilla

Trincheras reforzadas Madrid, 8 (23'50)

Noticias recibidas del teatro de la guerra dan cuenta de haber sido reforzadas las trincheras de Cabo de Agua.

Obedece la medida a poder rechazar cualquiera acometida de los moros que habitan las cercanías.

Por nuestras fuerzas allí destacadas fué hecho prisionero un moro que se dedicaba al contrabando de armas.

El prisionero es hermano de un cabecilla.

Reunión de los jefes riffeños Segun parece ayer los principales jefes riffeños celebraron una reunión al objeto de tratar de si era ó no conveniente continuar la guerra.

Dícese que adoptaron el acuerdo de esperar el avance de nuestras tropas, para de esta manera dar tiempo a que vayan llegando nuevas partidas de sus adeptos.

Hogueras en el campo moro—Suposiciones Telegramas de Melilla dan cuenta que al anoecer vieron en las alturas del Gurugú grandes fogatas.

Con el auxilio de los reflectores de que dispone nuestro ejército pudieron descubrir numerosos grupos de moros marchando en distintas direcciones.

Se hacen diversas suposiciones respecto a lo aquello pueda significar.

Unos suponen que los riffeños tratan de atacar a los moros de Fragasia que han continuado amigos de España y tienen comercio con Melilla.

Otros en cambio creen que las hogueras son la señal de un próximo ataque.

Emplazamiento de cañones En nuestro campo se está terminando el emplazamiento de cua-

tro cañones Ordoñez de quince centímetros y de un alcance de ocho kilómetros.

Notase que a medida que va aumentando el número de nuestras baterías, más se aleja el enemigo trasladando con tal motivo sus campamentos.

Príncipes a Melilla El infante D. Carlos ha reiterado a S. M. el Rey su deseo de ser destinado a Melilla.

Los Príncipes D. Raniero y don Felipe de Borbón que han solicitado también ir a la guerra, emprenderán el viaje el próximo martes incorporándose inmediatamente a los Regimientos á que han sido destinados.

Movimiento de tropas Noticias recibidas de Melilla dan cuenta de haber llegado allí el regimiento de Wad-Ras.

El desembarco de las fuerzas fué presenciado por una numerosa concurrencia que vitoreó a España y al Ejército, reinando mucho entusiasmo.

El desembarco se hizo sin el menor contratiempo.

Regreso de un convoy Las últimas noticias recibidas de Melilla dan cuenta de haber regresado sin novedad las fuerzas protectoras de un convoy que salió para aprovisionar los puestos avanzados.

Añaden los telegramas que continúa reinando completa normalidad.

Noticias varias Fallecimiento.—Entierro Ha fallecido la señora esposa del teniente general Sr. López Dominguez.

Por la casa mortuoria han desfilado muchas distinguidas personalidades.

El general Echagü, en nombre de S. M. el Rey, ha dado el pésame a la familia de la finada.

El entierro ha sido una verdadera manifestación de duelo.

A el ha asistido el Sr. Maura, algunos otros ministros diputados y senadores y una nutridísima representación del elemento militar.

En capilla Comunican de Cáceres que han sido puestos en capilla los reos últimamente condenados por aquella Audiencia.

Uno de ellos ha sido indultado de la última pena.

Los otros, caso de no recibirse el indulto, serán ejecutados mañana.

Reyerta a bordo de un buque Cádiz.—A bordo de la fragata italiana «Rosario» fondeada en este puerto ha ocurrido una fuerte reyerta entre los tripulantes.

Varios de estos se embriagaron en ausencia del capitán y armados de cuchillos arremetieron contra los oficiales.

Un teniente de navio secundado por varios marineros consiguió reducir a los amotinados.

La huelga del Ferrol Ferrol—Continúa la huelga de los obreros del Astillero.

Varios «esquirol» contratados por la empresa ton sólo quisieron trabajar un día.

Un representante de la citada empresa ha marchado con objeto de ver de contratar á obreros de fuera.

La opinión general es que las peticiones de los huelguistas son justificadas.

Ultima Conferencia Sin noticias.—Tranquilidad Madrid 9 (10'50)

Ninguna noticia de Melilla se ha recibido a última hora; las ultimas confirmaban que seguía reinando tranquilidad.

A las primeras horas de la noche, añaden los citados despachos notábase extraordinaria actividad en nuestro campamento, para ultimar el emplazamiento de baterías y demás obras de defensa y ataque.

La fiesta de San Lorenzo Con motivo de la festividad de San Lorenzo, han salido numerosos trenes para El Escorial, abarrotados todos ellos de viajeros.

Durante la pasada noche la verbená duró hasta la entrada del día

reinando mucha animación y registrándose solo escasos incidentes y aun estos sin importancia. Sin noticias políticas—Expectación y entusiasmo.

Hay carencia absoluta de noticias políticas: los propaladores de rumores de crisis están desacreditados.

Nadie habla de cambios políticos; pues toda la atención está concentrada en las próximas operaciones de avance en Melilla.

Nadie duda del éxito y todos los informes coinciden en que el espíritu de las tropas es excelente y grande el entusiasmo.

Muchos se disputan los puestos de mayor peligro.

Tormenta.—Destrozos e inundaciones.

Huesca.—Sobre esta comarca ha descargado una gran tormenta causando grandes destrozos en los viñedos y en las huertas.

El río Imela se ha desbordado anegando los campos vecinos.

Desconócense más detalles.

Para los reservistas La Comisión provincial ha acordado que los beneficios producidos por los espectáculos celebrados con motivo de las fiestas de San Lorenzo, se destinen a las familias de los reservistas que marchan a la guerra.

Fiestas en San Sebastián San Sebastian.—Se ha celebrado en la terraza del Gran Casino, un festival infantil, resultando animadísimo.

Después hubo conciertos en el Boulevard y un gran cotillón, también en el casino.

Hoy se celebrará en el Circo una función a beneficio de los reservistas.

Ultimas noticias

Desgracia en Soller

Un hombre aplastado

A las doce del sábado ocurrió en Soller una desgracia. El obrero Manuel Aguilar Muñoz, natural de Loja (Granada), que se hallaba trabajando en la cantera que Jaime Coll Garriga posee en «Cas Terré», inmediata al puerto, murió estrujado entre dos piedras, por haberse desplomado una de ellas, de unos ocho quintales de peso.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Al próximo, 5 p3 Amortizable, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-Carril, Isla Marítima, Salmuera Española, Sociedad Alumbrado por Gas, La Económica, Obligaciones Isla Marítima, Obligaciones Salmuera Epla. 6 p3, Obligaciones id. id. 5 p3, Benos Municipales.

ESPECTACULOS

En el Lírico

Función de cinealógrafo todos los días con variado y escogido programa y strenos diarios.

NOTA.—Advertimos a nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican recomendación alguna de las mismas. Dejan a la conciencia de cada uno, el que de asistir a las funciones que no crea ajustadas a las buenas costumbres.

Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vayan representando, sin que por esto deba entenderse que asumimos ningún derecho de censura doctrinal, que no tenemos.

OBRA NUEVA

Las Fuentes Narrativas DE LA Historia de España durante la Edad Media 417-1474

por Rafael Ballester y Castell

Se vende al precio de 3 pesetas ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner—Cádiz.

# CASA ANUNCIADORA

## CALLE DE PALACIO NÚM. 8

### EXCLUSIVA para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, gacetillas y encaje de impresos en los importantes periódico, "LA ALMUDAINA," Y "GACETA DE MALLORCA,"

### FACHADA ANUNCIADORA

#### Puerta Pintada, Frente la Estación del Ferro-Carril

Fijación de carteles en la capital y pueblos de la isla.—Reparto de toda clase de prospectos, circulares y esquelas mortuorias á domicilio—Fijación de marcos anunciadores en las fachadas más céntricas de la Capital, cuidando de su conservación.

## PRESUPUESTOS GRATIS

# LAS MONJAS

La especialidad de la casa tanto en Sederia como en Laneria y Algedones es la sección de artículos  
**NEGROS PARA LUTO**  
Mantillas blanca legítimas, Chales Chantilly (bruselas), Madrileñas y Pollitas blancas.

## VAPORES DIRECTOS

de Pinillos, Izquierdo y C.ª de Cádiz

### Línea de las Antillas

Para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas y New Orleans, saldrá definitivamente de este puerto el día 11 de Agosto, el vapor

#### PIO IX

Admite carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase para dichos puertos y para Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de la Palma.—Espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase sobre cubierta.

NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en las lanchas, los días 9 y 10.

### Línea de la América del Sud

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona, el día 10 de Agosto, el vapor

#### JOSE GALLART

Admite carga y pasaje para dichos puntos.  
Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona, el día 20 de Agosto, el vapor

### BARCELONA

Admite carga y pasaje para dichos puntos.  
Para carga y pasaje y demás informes dirigirse a los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 20 Palma.

### La victoria de los medicamentos

## EMERIN

del griego «Cura en un solo día»

Tomando á tiempo Emerin corta el progreso de la SÍFILIS, VENEREO, ANEMIA EN EL PRIMER DÍA

LOS CONFITES EMERIN dan á las vías genitales un estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, guías calmas inmediatamente el escarzo y la frecuencia de orinar, los síntomas que curan radicalmente las ESQUECHES URETRALES, POSTRATITIS, URETRITIS, CISITIS, CATARROS DE LA VEJIGA, C. LUCULOS, INCONTINENCIA DE URINA, FLUJOS BLANCOS DE LAS MUJERES, BLENNORRAGIA (gónorrea), etc. Una caja de CONFITES EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

EL ROBO DE PURATIVO EMERIN, inmejorable reconstituyente sanguíneo y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias, impotencia, dolores de los huesos, Adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpes, albuminuria, eczema, linfatismo, raquitismo, linfadenitis, etc. Una caja de ROBO DE PURATIVO EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

El Regenerador de la Sangre EMERIN es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la «sífilis», diabetes, parálisis, ceguera, raquitismo, esotropismo, dispepsia, anemia, debilidad de la vista, palidez de los tejidos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitations del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, etc. Una caja de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para pedidos, correspondencia y consulta por cartas, dirigirse al «Inventor», MEDICAMENTOS EMERIN, Calle Bogatell, núm. 4, Barcelona, y se atenderá con la mayor prontitud y con reserva.

De venta en Palma de Mallorca: Farmacia de D. Ignacio Forteza, Soria, plaza II, núm. 21.

R. Gliciriza 4, Smilax 4, Rheum 2, Cinchona 2, Solanum D. 2, Iod. Pots. 0,10—C. Apolina 0,05, Terebinthina 0,10, Triticum C. S., Acid. Benzoic, 0,01, R. Hipofosfitos 4, Sal. de Peleitor, 0,50 Manganosa 0,10 Ferrosa 0,20, Nux vomica, 0,01.



### Vapores-correos italianos

con itinerario fijo y directo para

### MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Servicio rápido SEMANAL combinado entre las compañías Navigazione Generale Italiana y La Veloce.

Grandes y Veloces Vapores  
zen los cuales garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y excelente trato.

### PROXIMAS SALIDAS DE BARCELONA

ARGENTINA	15 Julio	SAVOIA	26 Agosto
ITALIA	12 Agosto	REGINA ELENA	27 Agosto
REVITTORIO	13 Agosto	UMBRIA	6 Septiembre

### Servicio y cocina a la española

Admite carga y pasajes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, para dichos puntos y también para LAS PALMAS, (Canarias).

Para carga y despacho de pasajes dirigirse a los señores SALOM Y RULLAN plaza de la Libertad, número 3, Palma, (Frente al Borne).

SI USTEE ES  
**NEURASTENICO:**  
PROCURESE EN SUS COMIDAS  
**AGUA de VILAJUIGA**  
La más rica en LITINA  
PREFERIDA POR LA CLASE MÉDICA.  
ES LA DE MAYOR VENTA.  
Y LA MÁS ECONOMICA EN SU CLASE  
(PÍDASE EN TODAS PARTES)  
Representante: F. Gamarra, Reig, o

**LLOYD ITALIANO**  
Compañía de vapores rápidos y directos  
ENTRE BARCELONA Y BUENOS-AIRES  
Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para señoras y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos trasatlánticos.  
**Próximas salidas**  
LUISIANA, 8 Agosto | P. MAFALDA, 10 Septiembre  
CORDOVA, 22 Agosto | FLORIDA, 22 Septiembre  
INDIANA, 2 Septiembre | LUISIANA, 2 Octubre  
**SERVICIO Y COCINA ESPAÑOLA**  
Para pasaje y carga dirigirse a las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires).

**Lloyd Sabaud**  
El 3 Septiembre saldrá de Barcelona directo para  
**BUENOS AIRES**  
el nuevo vapor de 14.000 tldas. de gran marcha  
**PRINCIPE DI UDINE**  
realizando la travesía en QUINCE DIAS.  
Camarotes esplendidos en 1ª clase, tres puentes de paseo, jardín de invierno, telegrafo Marconi.  
Segunda clase económica, á precios reducidos  
**TERCERA CLASE**  
Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.  
**COCINA ESPAÑOLA**  
El día 24 de Septiembre, saldrá para igual destino el vapor  
**TOMASO DI SAVOIA**  
El día 7 Octubre, saldrá para el mismo punto, el vapor  
**RE D'ITALIA**  
Para informes en Palma: Calle del Mar, 46-1.º

**Sellos de goma**  
Se confeccionan con gran variedad de modelos y dibujos y á precios limitadísimos en la imprenta de Amengual y Muntaner, Cadena, 2 y Conquistador, 30.—Palma de Mallorca.  
**Postales Artísticas Y CON VISTAS**  
Hay en existencia en la «Casa Anunciadora» Palacio, 8 un inmenso y variado surtido de todas clases.

Tip-Litografía de Amengual y Muntaner

### Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Línea de New-York, Cuba y Méjico  
El día 26 de Julio saldrá de Barcelona, el 28 de Malaga, el 30 de Cadiz el vapor

BUENOS-AIRES  
directamente para New-York, Habana y Veracruz.  
Línea de Venezuela-Colombia  
El día 10 de agosto saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Malaga, el 15 de Cadiz el vapor

M. CALVO  
directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 11 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Cobina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico. Para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Curacao y para Cumaná, Carupano y Trinidad, con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas  
El día 24 d: Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor

I. DE PANAY  
directamente para Géova, Port-Said, Suez-Colombo, Singapur, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos-Aires  
El día 3 de agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cadiz el vapor  
LEON XIII  
directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias  
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cadiz el vapor  
M. L. VILLAVERDE  
directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciéndolas escalas de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo  
El 25 de Julio saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor  
SAN FRANCISCO  
para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables y pasajeros quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales para camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

**AVISOS IMPORTANTES**  
Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en el R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecido la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensaye, desearan los Exportadores.

Línea de Cuba y Méjico  
El día 17 de Julio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, el 21 de Cofuña el vapor  
R. M. CRISTINA  
directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Línea de Tanger  
Salidas de Cadiz: Lunes, miércoles y viernes.  
Salidas de Tanger: Martes, jueves y sábado.  
Informarán en Palma los Sres. Miguél M. Granada y C.ª P. Antonio Maza.

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cadiz el vapor

El día 25 de Julio saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor

El día 3 de agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cadiz el vapor

El día 10 de agosto saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Malaga, el 15 de Cadiz el vapor

El día 24 d: Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor

El día 25 de Julio saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor

El día 17 de Julio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, el 21 de Cofuña el vapor

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cadiz el vapor

El día 25 de Julio saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor

El día 3 de agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cadiz el vapor

El día 10 de agosto saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Malaga, el 15 de Cadiz el vapor

El día 24 d: Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor

El día 25 de Julio saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor

**GLOBOS AEROSTÁTICOS**  
y ferretería de viaje  
Con variedad de formas y tamaños  
propios para  
— FIESTAS CAMPESINAS —  
Se venden á precios extraordinarios en la  
Librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2